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Н.Н. Вазлев, генеральный директор АО «Похвистневоэнерго»: 
«Подготовка к следующему отопительному сезону может 
оказаться под угрозой срыва»
Отопительный сезон 2022-2023 гг. в Похвистнево проходит гладко. Работать 
отопительная система начала аккурат к осеннему похолоданию, январ-
ские морозы прошла без проблем, да и аварийных ситуаций замечено не 
было. Но так ли на самом деле все просто, как это кажется нам, обывате-
лям? О текущем положении дел мы поговорили с Николаем Николаевичем 
ВАЗЛЕВЫМ, генеральным директором АО «Похвистневоэнерго», которое 
является главным поставщиком тепла в квартиры похвистневцев.

- Николай Николаевич, как 
в целом проходит нынешний 
отопительный период?

- В целом отопительный се-
зон 2022-2023 гг. проходит в 
штатном режиме, то есть не 
было допущено аварий и се-
рьезных инцидентов. Конечно, 
тридцатипятиградусные мо-
розы в январе стали серьез-
ным испытанием для всей 
тепловой системы и для кол-
лектива нашего предприятия. 
Но мы этот период прошли до-
стойно.

- Сколько уже длится ото-
пительный сезон? Когда по 
нормативам он должен за-
вершиться?

- Отопительный сезон 2022-
2023 гг. стартовал 27 сентября 
2022 года, то есть длится, без 
малого, уже 150 дней. Сог- 
ласно Своду Правил по кли-
матологии для Самарской 
области продолжительность 
отопительного периода сос- 
тавляет 203 дня. То есть по 
нормативам отопительный 
сезон должен завершиться 17 

апреля.
Вместе с тем, завершение 

отопительного периода, как и 
его начало, происходит в со-
ответствии с Постановлением 
Администрации г.о. Похвист-
нево. Завершение может про-
изойти, если в течение 5 дней 
среднесуточная температу-
ра воздуха будет составлять 
более 8 градусов выше нуля. 
Но уже на протяжении многих 
лет отопительный период в го-
родском округе Похвистнево 
превышает установленные 
законом 203 дня. Напомню, 
что население платит именно 
за эти 203 отопительных дня 
равными платежами в тече-
ние года. Все, что превышает 
нормативную продолжитель-
ность, АО «Похвистневоэнер-
го» оплачивает за счет соб-
ственных средств. К слову, 
один день отопительного се-
зона для населения состав-
ляет 807 тысяч рублей.

- Николай Николаевич, вы 
сказали, что отопительный 
сезон проходит в штатном ре-

жиме. Значит ли это, что ото-
пительная система находит-
ся в хорошем техническом 
состоянии?

- Отопительная система 
находится в работоспособ-
ном состоянии. Однако, из-
нос котельного оборудования 
составляет 73%. Например, 14 
котлов функционируют уже 
более 36 лет. Хотя норматив-
ный срок эксплуатации котла 
составляет 20 лет! Словом, 
техническая сторона требу-
ет улучшений и модерниза-
ции. Да, многое делается, 
но не все, чего хотелось бы. 
Мы не получаем никаких до-
таций из бюджета. Пред-
приятие существует только 
за счет средств, которые 
вносят граждане и юриди-
ческие лица за уже пос- 
тавленное тепло. Долги по го-
родскому округу Похвистне-
во накопились колоссальные. 
Так как мы недополучаем со-
лидную часть заработанных 
средств, то и не можем реа-
лизовать все планы по модер-
низации отопительной систе-
мы.

Основная заслуга в том, 
что аварийных ситуаций в 
текущем периоде не было, 
принадлежит коллективу АО 
«Похвистневоэнерго». При 
нормативной численности 
169 человек у нас работают 
114 сотрудников. Соответ-
ственно, у них повышенная 
нагрузка, что создает опре-
деленные трудности в работе, 
особенно при подготовке теп- 
лового хозяйства к очередно-
му отопительному сезону.

- Тем не менее, несмотря 
на все трудности, как вы пла-
нируете дальнейшую дея-
тельность предприятия?

- Планируем работу так, 
чтобы жители городского 

округа не остались без тепла. 
Несмотря на то, что нынешний 
отопительный сезон в разга-
ре, мы уже готовимся к сле-
дующему. Уже разработали 
проект на техническое пере-
вооружение котельной №1, ко-
торый включает в себя замену 
отработавшего свой ресурс 
котельного оборудования на 
более современное и энер-
гоэффективное. Надеюсь, что 
в этом году сможем провести 
первый этап техперевоору-
жения данной котельной, а 
именно заменить один из кот-
лов с горелкой, газорегуля-
торную установку, узел учета 
газа, фильтры и т.д. Стоимость 
данного этапа работ состав-
ляет 12 миллионов рублей. 
Основное оборудование мы 
уже приобрели и доставили 
в Похвистнево. Но необходи-
мо закупить еще много сопут-
ствующих материалов, чтобы 
воплотить все задуманное. Не 
говоря уже о замене других 
котлов в данной котельной – их 
здесь всего 3. Повторюсь, все 
это мы делаем исключитель-
но на средства, полученные 
от основной деятельности, то 
есть за счет платежей за ото-
пление от граждан и органи-
заций.

На отопительный сезон 
2023-2044 гг. запланировано 
много работ:

- замена дымовой трубы на 
котле №6 котельной №3;

- замена участков тепло-
сети по ул. Свирская и Школь-
ная;

- монтаж тепловых колод-
цев с установкой запорной 
арматуры на 5 вводах в мно-
гоквартирные дома на Крас-
ных Песках;

- изготовление проектов на 
замену 5 узлов учета газа на 
котельных;

- снижение теплопотерь на 
сетях;

- ревизия запорной арма-
туры и масса другой профи-
лактической работы.

Более точный перечень бу-
дет утвержден уже весной, 
после опрессовки отопитель-
ной системы. Главное, что мо-
жет помешать – это отсутствие 

финансирования.
- Ситуация с долгами на-

столько серьезная?
- Да, и если ситуация не из-

менится, подготовка к следу-
ющему отопительному сезону 
может оказаться под угрозой 
срыва. На сегодняшний день 
дебиторская задолженность 
перед нашим предприятием 
составляет 69,8 млн рублей, в 
том числе долги населения – 
43 млн. 

Львиная доля средств, 
которые мы получаем, ухо-
дит на оплату топливно-
энергетических ресурсов, 
с помощью которых мы вы-
рабатываем и подаем тепло 
в дома – это вода, электри-
чество, газ. Для сравнения: 
за январь 2023 года мы вы-
ставили счета за отопление 
на сумму 32 млн, из которых 
оплачены были только 16 млн 
(прим.ред.: цифры актуальны 
на момент записи видеоин-
тервью 16.02.2023 г.). А за ТЭР 
за этот же месяц мы должны 
заплатить 30 млн! Если мы не 
погасим эту задолженность 
вовремя, нам начнут начис-
ляться пени. Которые придет-
ся заплатить, вместо того, что-
бы направить эти средства 
на подготовку к следующему 
отопительному сезону. В свя-
зи с этим серьезным положе-
нием хочу в очередной раз 
обратиться к населению, ор-
ганизациям и призвать опла-
тить свою задолженность за 
уже поставленное тепло. От 
этого напрямую зависит, на-
сколько тепло будет в ваших 
домах в следующем году.

Вместе с тем, хочу выразить 
благодарность всему коллек-
тиву АО «Похвистневоэнер-
го» за профессиональную 
и ответственную работу при 
прохождении отопительного 
периода 2022-2023 гг. Уверен, 
что мы и в будущем будем ра-
ботать так же слаженно и пло-
дотворно!

Также хочу поздравить всех 
с наступающим 23 февраля и 
8 марта! Счастья всем, здоро-
вья! Пусть в ваших домах всег-
да будет уютно и тепло!

Полную видеозапись 
интервью с Н.Н. Вазлевым 
смотрите в наших социаль-
ных сетях в Одноклассни-
ках и ВКонтакте. Для этого 
откройте приложение для 
QR-на вашем смартфоне, 
наведите его на код с этой 
страницы, пройдите по от-
крывшейся ссылке. Прият-
ного просмотра!


